

***Les Possibles* — No. 34 Hiver 2022**

La guerre en Ukraine et ses conséquences géopolitiques

vendredi 16 décembre 2022, par Pascal Boniface

Lorsqu'une guerre éclate, la première victime est la vérité. L'affrontement par les armes s'accompagne toujours d'une guerre d'influence. Mais cette vérité ne doit pas échapper à la nuance, car, trop souvent, les positions antagonistes se radicalisent. La vérité n'est jamais un bloc. Nuancer n'est pas trahir.

Il faut éviter le campisme des propositions trop caricaturales qui sont souvent l'apanage des débats où chacun prend une position radicalement opposée à l'autre. En revanche, cette recherche de la nuance ne doit jamais écraser la quête de la vérité.

Vous pouvez retrouver le texte pleine page en suivant ce [lien](#)